

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.º

Miércoles 2 de noviembre de 1859.

NUM. 289.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 6 horas y 30 minutos.

Pónese á las 4 horas y 57 minutos.

Sale la luna á las 4 h. y 28 m. de la mañana.

Pónese á las 11 m. de la noche.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 25 de octubre.

Inútil sería pedir interés á otra cuestion política mas que á la de la guerra. El entusiasmo de Madrid es indescriptible. En todas partes se habla de lo mismo, y con cierto orgullo, como si se tratase de victorias ya obtenidas. Tal es la confianza y la seguridad que se tiene en el valor de nuestros soldados y en el patriotismo de todos los españoles. Los soldados que cumplan, piden el reenganche, niéganse á recibir gratificacion ninguna, ofréncense voluntariamente al servicio jóvenes entusiastas, un comandante de la milicia pide al ministro de la Guerra que le permita organizar un batallon de voluntarios de Madrid, la Banca, la Nobleza, las órdenes militares, el Clero, la Reina unen sus votos al voto del pueblo que saluda la guerra como el cumplimiento de altos fines patrióticos y religiosos escritos con letras de oro y sangre en las páginas de nuestra épica historia. Las enseñas de nuestro ejército, emblemas de nuestro honor, correrán al combate guiadas por el pendon en que resplandecerá llena de gloria la imagen de la Virgen. La *Estrella de los mares* será la Estrella de los ejércitos cristianos.

La guerra podrá costarnos grandes sacrificios, podrá entorpecer la agricultura, la industria y el comercio, podrá detener por algun tiempo el noble vuelo que habian desplegado las grandes empresas de utilidad pública, podrá consumir muchos tesoros y mucha sangre: *no importa*, decimos ahora con el señor Aparisi, *no importa*. Quisimos evitarla, y no fue posible. Dios en sus designios inescrutables manda que la España salga de su postracion y desvaine la espada. El resultado moral de la guerra puede ser grandísimo, y confiamos firmemente en que lo será. El carácter nacional adquirirá el temple que tanto se habia alojado con nuestras miserables discordias políticas: la desgracia que vigoriza y eleva al individuo cuando cae en varon constante, enaltece y comunica inesperados bríos á las naciones; y en los grandes trances de la historia, en todas las grandes empresas, la nacion española que se ha distinguido siempre por su valor, mas gloriosos timbres ha alcanzado todavía por su paciencia en el sufrimiento y su constancia sin limites.

—Parece que S. M. la Reina regalará un pendon, en el que estará bordada la imagen de la Purisima. Este pendon se llevará á la guerra de Africa y se encargará del honor de llevarle á uno de los regimientos del arma.

—Las brigadas que han recibido orden de pasar á Ceuta, parece que no operarán hasta que se emprendan de una vez las operaciones.

—Uno de nuestros colegas observa, que sería un gran bien para la nacion, y especial-

mente para el ejército expedicionario, declarar puertos francos todos los de la costa de Africa, reforzando al propio tiempo los resguardos de la costa de nuestro litoral.

—Parece que se han facilitado fondos para aumentar el material de artilleria y los trasportes.

Paris 24 de octubre.

El parte que nos trasmite esta tarde el extracto del artículo del *Times* sobre la guerra con Marruecos, no está de acuerdo con la seguridad dada á Mr. de Lesseps por el Emperador. El extracto debe ser muy incompleto; y en prueba de ello puede citarse el hecho de que los consolidados ingleses han tenido dos bajas consecutivas en Londres. Aviso pues á V. que esté prevenido contra el mencionado extracto en el cual se confiesa que España tiene justos motivos para pedir una satisfaccion.

«Todo ataque de la Francia, se añade en el consabido extracto, que afectase á la independencia de Marruecos, provocaría serias reclamaciones por parte de la Europa; pero Francia ni España piensan hoy en atentar contra dicha independencia.»

«La Inglaterra debe pues dejar el campo libre á la España, y entonces la cuestion quedará en breve arreglada.»

Estas pocas líneas dejan ya entrever algo mas en el asunto: la independencia de Marruecos es la dependencia de Gibraltar.

En esta el sentimiento popular es desfavorable á la Inglaterra y muy simpático á la causa española. Se comprende muy bien que la España tiene derecho de obrar como obra; se aprueba pues que no ceda á la presion del gobierno inglés. V. sabe ya que el espíritu de rivalidad que hay entre Francia é Inglaterra, es una cuerda á la que no es preciso tocar. En conjunto, sin embargo, esta situacion no deja de preocupar á los hombres graves.

En Inglaterra la opinion pública está vivamente excitada, hasta el punto de asegurarse que el gobierno ha dado orden á la escuadra para que salga de Malta y se dirija á Gibraltar. Ya dije á V. ayer que nuestra division de Brest y la escuadra de Cherburgo habian recibido la orden de estar dispuestas para partir luego que se les mande. Estos dos movimientos serán el contrapeso mútuo del uno y del otro. Sin embargo, digan lo que quieran los hombres exaltados y los pusilánimes, yo no creo que esta situacion tirante comprenda una declaracion de guerra por parte de Inglaterra. No es que en el fondo la Inglaterra no tenga intencion de regañar los dientes, pero en las actuales circunstancias en que la Italia no tiene señalados todavía sus futuros destinos, un conflicto produciria la conflagracion de la vieja Europa. Hé aqui porque el Emperador al tomar bajo su patrocinio la empresa de

Mr. de Lesseps le dijo ayer lo propio que á otros individuos del Consejo de administracion de la compañía del istmo, que era preciso contemporizar. Hé aqui tambien explicadas las demostraciones amistosas del gabinete francés hácia el gabinete de Inglaterra, y el apoyo dado á la Gran Bretaña para su expedicion á la China.

Háblase mucho del vice-almirante Fournichon para el mando en jefe de las fuerzas marítimas de la Francia en la expedicion de la China. A sus órdenes tendrá al contra-almirante Page.

El Emperador tuvo ayer una larga entrevista con el señor Mon, embajador de España en Paris. Nada se sabe del objeto ni del resultado de esta conferencia; pero es fácil explicárselo.

La primera division de la escuadra francesa que está en la bahía de Algeciras á las órdenes del vice-almirante Romain-Desfossés, va á ser reforzada, segun se dice.

El ministro de Marina ha enviado á Inglaterra un comisario de marina para auxiliar al capitán Bourgois en su comision.

A las seis y media.—La cuestion de Marruecos queda arreglada entre Francia é Inglaterra. Por intervencion de la Francia, la Inglaterra ha declarado por último que no se mezclará en nada. Queda explicada por lo tanto la conferencia del Emperador y del señor Mon.

—Segun la *Lombardia* háblase de un manifiesto que el Papa de acuerdo con la Francia dirigirá á las Legaciones.

—La *Estafeta* anuncia, y dice saberlo por buen conducto, que acaba de llegar á Ancona, un buque cargado de tropa. Todos los soldados son austriacos y llevan el uniforme de soldados pontificios. Es cierto, dice el propio periódico, que el gobierno del Papa acaba de disponer que se dispongan 40,000 raciones diarias.

—Leemos en la *Opinione* del 23 de octubre: Segun escriben de Nápoles, en el café de Angelis ha tenido lugar una reunion en que se prorumpió en gritos de viva Victor Manuel, Rey de Italia. El general Lanza acudió inmediatamente con tropas, é invitó atentamente á los concurrentes á que se retirasen á sus casas. Entonces se retiraron sin ser molestados por la policia, en virtud de la orden que habia dado el mismo general.

—Extractamos las siguientes noticias de algunas cartas de comerciantes de Mésina:

Ha estallado una insurreccion en Coricone, Villabate y otros puntos de la provincia de Palermo. Algunos empleados públicos han sido atacados, y han sido muertos varios guardias urbanos y soldados. El gobierno militar ha mandado proceder al desarme de la provincia dentro el término de veinte y cuatro horas.

En Bagaria (á diez millas de Palermo) el pueblo ha desarmado á la guarnicion. Se ha hecho salir una columna valante para atacar á

los insurrectos, y parece que ha habido un combate muy sangriento. También en Mesina corrió la voz de que había estallado una insurrección en la costa meridional de la isla. Había sido cortado el telégrafo entre Mesina y Catania.

—Dicen de Nápoles con fecha 15 de octubre lo siguiente á la *Gaceta de Milan*:

Se continúan con grande actividad los preparativos de guerra. El cuerpo de ejército destinado á la frontera asciende á 22,000 hombres, y será aumentado. Esta mañana se ha fijado en las esquinas un aviso para estimular el alistamiento de voluntarios. El general Pianelli ha trasladado su cuartel general á Teramo; salen de Gaeta mas tropas con igual destino. Excita todavía el mayor descontento el nuevo decreto en que se prohíben las exenciones pecuniarias y se obliga á todos los napolitanos á servir personalmente ó á presentar un sustituto que haya servido en el ejército.

Tánger 17 de octubre.

«Los europeos se ocupaban ayer efectivamente en transportar todos sus bienes á bordo de cuantas embarcaciones servibles habia en el puerto, preparándose así para embarcar hoy sus personas. La balandra de S. M. B. *Vulture* y la cañonera *Coqueta*, estaban ancladas en la bahía y es probable que el encargado de negocios británico vea embarcar á todos los súbditos de su nación en esos buques, antes de embarcarse él mismo. La población entera se hallaba en la mayor consternación, especialmente los extranjeros que se dirigian con la mayor ansiedad á las embarcaciones, para poner en salvo su fortuna y sus personas.

«Las autoridades del Imperio no pusieron ningun estorbo á su marcha, ni se mezclaron en registros de los equipages y géneros que iban embarcando. Los cónsules extranjeros con sus familias y con los agregados, se decia que pasarían á bordo de los navios de guerra ingleses y franceses anclados en el puerto. El gobierno de Marruecos estaba esperando la declaración de guerra con que le había amenazado el gobierno español.»

## EL CORREO.

El bello sexo de Palma ha principiado á prestar, con esa generosidad que le es tan propia, servicios de la mayor importancia en favor de las tropas que forman parte de la guarnición de esta plaza y han sido destinadas al ejército de Africa. El regimiento de Asturias debía construir polainas para todo el batallón que está dispuesto á marchar dentro de pocos dias pero no habiéndose recibido el paño con la oportunidad necesaria ni pudiendo los constructores dar abasto á todo el trabajo en el corto plazo que tenían disponible, era de temer que para el dia de la marcha no estuviesen concluidas aquellas prendas de vestuario. Los dignos gefes del cuerpo practicaron todas las diligencias imaginables para vencer este inconveniente, pero nada pudieron alcanzar: cundió entre muchas personas la noticia de este contratiempo, y una porción de amables señoritas que suelen reunirse todos los dias en amistosa tertulia, sin ver invitadas por nadie, sin reparar en lo harto y grosero del trabajo, y sin otra mira que la de ofrecer su debil auxilio á los valientes soldados que van á pelear por la patria, mandaron á

casa del sastre del regimiento para que les entregase la tela necesaria para construir algunas docenas de polainas. Desde entonces se ocupan con un afán y una actividad que las honra en la confección de estas prendas, habiendo dado orden para que el importe de su trabajo, que el cuerpo abona puntualmente, sea repartido entre los establecimientos de beneficencia. Las señoritas á quienes nos referimos prestan por lo mismo dos servicios de inmensa importancia; el de trabajar para el batallón que debe partir para la guerra y el de hacer una limosna á las casas de caridad. ¿Necesitaremos encomiar la conducta de esas generosas y nobles señoritas? un rasgo de esa naturaleza no necesita comentarios: su simple relacion envuelve su mejor elogio. Invitamos, pues, á todas nuestras amables lectoras á imitar el filantrópico ejemplo que acaban de darles sus compañeras, pues faltan todavía muchas polainas que construir; y por si acaso nuestra invitacion es acogida benevolamente por ellas, concluiremos añadiendo que el sastre del regimiento de Asturias vive en el Borne, al lado del café de Oriente. Rogamos á nuestros cólegas que no dejen pasar desapercibido un hecho que como el que hemos referido es por tantos conceptos notable, y honroso para esta capital.

Después de escrito el párrafo anterior hemos tenido el gusto de saber que una de las conferencias de señoras pertenecientes á la asociación de San Vicente de Paul, se ha encargado gustosamente del cosido de un número considerable de polainas. Otra cosa no podíamos prometernos de la generosidad y buenos sentimientos de esas respetables señoras que tantos esfuerzos consagran á la práctica constante de la cristiana caridad.

Sabemos también que muchas señoras se ocupan durante la velada en preparar hilas, vendages y trapos para que no se las encuentre desprovistas si como es de creer, el M. I. Ayuntamiento se resuelve á dirigir á los vecinos una invitacion para que se ocupen en este trabajo y á pasar después á todas las casas para recoger cuanto se haya preparado.

Tenemos que comunicar á los vecinos de Palma una agradable noticia. Han sido aprobados por S. M. los planos y presupuestos para construir junto al cuartel de la Rambla y en el punto que ocupaba el Gimnasio Militar, un edificio destinado á pabellones para señores gefes y oficiales del ejército, á fin de evitar en lo sucesivo las molestias que producen los alojamientos. Como en el expresado cuartel habrá local para tres mil hombres, el nuevo edificio tendrá puesto suficiente para todos los oficiales correspondientes á esta fuerza; por manera que una vez ter-

minadas ambas obras nunca vendrá el caso de tener que apelar á la generosidad de los vecinos de Palma.

Sabemos que el M. I. Ayuntamiento se ha ocupado ya de la importante cuestion de cereales, sobre la cual llamaron dias pasados su atención los periódicos de esta ciudad. La comision de Fomento está encargada de informar acerca de este asunto; y esperamos que desempeñe su trabajo con toda la posible brevedad, pues de cada dia se hace necesaria una medida que contenga la subida que va experimentando el precio de los granos.

**Hernani.** (1) Oiga V. compañero, dije al payés, ¿tendrá V. la amabilidad de ponerse derecho? Ni he comido para V. ni creo tener facha de *rodrigon*.

El payés, que sin duda ha cursado la filosofía *parda* arrellenóse en su asiento, enterró la copa de su sombrero entre las piernas, llevó la bocamanga izquierda á las ventanas de su descamonal nariz, respiró fuerte, metió el pañuelo de la cabeza en el sombrero, miró al techo . . . . . y no me contestó.

¡Buena! dige para mi capote, el tal mozo asemeja á ciertos empresarios, que se hacen los suecos siempre que el público les exige cosas justas. En esto la orquesta dejaba sentir la introducción del *Hernani*.

—Caballero, dijo el payés, volviéndose de repente ¿qué música hacen esta noche?

—Ninguna; aquí no se hace música.

—Me habian dicho que aquí hacian una buena música esta noche.

—No es mala la que yo encuentro por causa de V. y si hiciera el favor de callarse...

—¡Ah! . . . exclamó el payés, viendo que el telon se alzaba. V. queria engañarme... mire V. si hacen música ó nó. Tan seguro estaba de ello, que no quise ir con otros amigos á ver la *Dama del café del Rincon*.

—¿Y qué dama es esa?

—¡Hombre! una que canta muy bien. Siempre que vengo del pueblo voy á *sentirla*. Pero cuando fui á llevar á mi abogado un cesto de melocotones, me digeron que viniese al *Circulo*, y he venido, y aquí me tiene V. mas contento... Digame V. ¿quién es aquel que se ha sentado en el banco sin decir una palabra?

—El Tenor. Este hace el papel de *Hernani*. ¿*Hernani*? . . . Yo estuve en ese pueblo en tiempo de la guerra y creo que no habia fábricas de papel.

—Adelante, exclamé y le volví la espalda.

—Pues el fabricante de papel . . . ese *don Tenor* ó como V. le llama, parece que anda un poco resfriado.

—Efectivamente el pobre no está en voz y lo siento.

—Yo también... ¡Mire V!... ¡Mire V.... ¿y aquella señora que sale en ese cuarto que parece bajado del cielo?

—Es la *tiple*, novia de *Hernani*.

—Vamos . . . ya le voy tomando el sentido ¿con que esta es la novia del Sr. fabricante?... vaya me alegro. Me parece que le cuesta su trabajillo el subir . . . ¡si viera V. la *Dama del Rincon*! ¡aquella si que sube!

—Y á mí se me sube la sangre á la cabeza viendo á V. tan majadero.

(1) Este artículo estaba escrito para el número correspondiente al miércoles de la anterior semana; pero la abundancia de original no nos ha permitido publicarlo hasta hoy.

El payés apeló nuevamente á su filosofía par- callose y me dejó escuchar el primer acto, el cual el Sr. Conti no estuvo muy feliz á usa de su ronquera. La señora Olivari cantó ien su *aria* de salida aunque con demasiada iveza en el andante y con una poquita trampa en el alegre, el Sr. Carapia, siguió el consejo que se le dió en el *Isteño*, el Sr. de De-Giovanni ejecutó bastante bien su romanza de salida y nos regaló un *alegro* que no sabemos de quien és, y el conjunto de este acto fué regular. Concluido el primer entreacto vi entrar á mi payés muy satisfecho y antes de sentarse me dijo.

—Há de saber V. que salí á fumar un cigarrito, y sin decir nada á nadie, me colé por aquellos salones y vi en uno á mucha gente fumando y con el sombrero puesto, á pesar de las muchas señoritas que ocupaban las otomanas. ¿Y esto se permite? Estamos aquí dentro en los entreactos con el sombrero quitado y aquellos señoritos fuman allá fuera á sus anchas, cerca del teatro y rodeados de señoritas... Esto francamente no me parece bien.

—Ni á mí tampoco: yo creo que de permanecer descubiertos en el teatro en los intermedios, deben estarlo los que pasan al salón de descanso, y no deben fumar ó han de hacerlo en otras piezas, que el establecimiento es grande.

—¡Por ahí! ¡por ahí! Crea V. que cuando uno sale de su pueblo vé cosas!..

—Callese V. que empieza el segundo acto.

—Una palabra, caballero.. Ese señor de la voz tan gorda ¿es viejo ó jóven?

—¿Porqué lo pregunta V?

—Porque le veo jóven de cara y colores, y viejo de pelo.

—Tiene V. razón: ese es un defecto que debe corregir ese cantante, pues tiene que figurar unos cuantos años mas.

—Y aquel otro señor del gaban color de rosa, ¿quién es?

—El rey Carlos 4°.

—¡El rey!.. ¿Quién lo había de creer viendole en el primer acto con unos calzones con bollos de percalina morada y unas medias de algodón? Pues me parece que de esta hecha sacude al viejo: ¿no vé V. que enfadado está con él? Pues si el viejo, sin mirar que es rey, le sacramenta un puñatazo, creo le quitará las ganas de cantar en un par de noches.

—La cuestion no es de puñetazos, hombre de Dios; un rey no pega, un rey castiga.

—Pues ese podrá no pegar, pero enseña los puños y grita que es un contento. Sepa V. que una de las cosas que mas me gustan es una riña en el teatro.

—El que hace de rey exagera un poco su papel; mas que ira, debería espresar indignacion, pero noble; si á V. le pica un mosquito, no blasfema V. ni patea, le mata usted si puede y queda tan fresco. Un rey como Carlos 4° no estaba en el caso de enfurecerse con un vasallo, hasta el punto de descomponerse; el sarcasmo en el que puede mucho, es de mas efecto que los denuestos en quien no puede nada.

—Casi casi pienso como V.

En esto dejése sentir una espesa granizada con su acompañamiento de relámpagos y truenos: mi payés asustóse mucho, creyendo sin duda que el edificio se hundia, pero cuando se convenció de que nó, tornóse risueño y despues de pensarlo bien me dijo.

—En que poco ha estado que el Sr. abogado no comiese melocotones!

Entre unas cosas y otras, la ópera concluyó, y el público ni pudo quejarse ni quedó complacido. El Hernani es opera demasiado fuerte para esta compañía, si exceptuamos al Ba-

ritono que cuenta con recursos para hacer frente á todas las dificultades. Lucieron doble los cantantes en *I due Foscari* y sentimos muchísimo la indisposicion del Sr. Conti que nos priva de apreciar las bellezas de esta ópera. El bajo profundo Sr. De-Giovanni, tiene buena voz, simpática y de estension, pero en las notas graves por hacerlas resaltar se percibe un poco de *gola*, defecto que debe evitar, como evitaremos nosotros el tener á nuestro lado un payés, como el que tuvimos la otra noche.

No concluiremos sin hacer una observacion á la empresa. Anteanoche se anunció funcion para aver, aunque todos conocian que la indisposicion del Sr. Conti no permitiría que se diese. La funcion estuvo anunciada hasta el anochecer, de manera que las señoras se vistieron, los caballeros despacharon sus negocios por la tarde, y cada cual echó sus cuentas para estar dispuesto y preparado á la hora del teatro. Muchas personas salieron de sus casas y se dirigieron al Circulo, pero al llegar allí la funcion se había suspendido segun ya podia presumirse la noche anterior. Esto produce muchas incomodidades, y por lo mismo esperamos que la empresa no anuncie el espectáculo hasta tener una seguridad completa de que podrá llevarlo á efecto.

**Desgracia.**—En la mañana de ayer fué hallado el cadáver de un hombre á las inmediaciones de *Sant Llatze nou*. Averiguada la causa de esta desgracia resultó ser, segun se nos ha informado, que en la tarde anterior se hallaba este hombre trabajando con su padre en un campo inmediato, y sintiéndose algo indispuesto se resolvió á marchar á su casa que estaba á bastante distancia; pero en mitad de su camino le sobrevino un ataque de apoplejía que no permitió continuar su marcha, quedando tendido en aquel sitio, en el cual permaneció toda la noche. Aun cuando al ser hallado por la mañana daba todavía señales de vida, murió á los pocos momentos.

**Devocion.**—Ayer tarde hubo en el cementerio una concurrencia inmensa, habiéndose tenido la precaucion de practicar una abertura junto á la puerta principal, con lo que pudo destinarse una á la entrada y otra á la salida. El silencio que se observaba en aquel triste sitio á pesar del gentío que contenía, el misterioso murmullo de los que dedicaban sus oraciones al descanso de los que yacen en las tumbas, la tristeza que se hallaba pintada en todos los semblantes, todo eran señales inequívocas de la devocion y recogimiento de que se hallaban poseidas cuantas personas hicieron ayer tarde el acostumbrado viage anual desde la ciudad de los vivos á la ciudad de los muertos. ¡Cuántos de los que hicieron esta devota visita serán los visitados en igual día del año próximo! Por la noche en todas las iglesias se veía un concurso extraordinario que en imponente silencio oraba por el descanso de las almas que no disfrutaban todavía la gloria de los justos. ¡Qué el Dios de las bondades haya oído las plegarias que en estos días le han dirigido todos los vivientes!

**SECCION COMERCIAL.**

*Buques llegados en el puerto de Palma.*

Dia 30.—De Tarragona en 6 dias javeque S. Juan Bautista, de 59 ton., pat. Andres Barceló, con 6 mar., 1 pas. barrilla y efectos.

De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 49 mar., 85 pas. y balija.

De Mahon en 8 dias polacra goleta Pepa, de 79 ton., pat. Matias Coll, con 7 mar., 4 pas. y pipa s vacias.

De Barcelona en 3 dias fragata Hernan Cortes, de 443 ton., cap. D. Tomás Mascaró, con 17 mar., 3 pas. vino, harina y otros efectos.

Dia 31.—De Barcelona en 2 dias laud Emilio, de 59 ton., pat. Bartolomé Mezquida, con 6 mar. y lastre.

De Alicante en 2 dias bergantin goleta S. José (a) Solitario, de 469 ton., cap. D. Bartolomé Bosch, con 8 mar., 2 pas. y bacalao.

De Iviza en 4 dias laud S. Jaime, de 24 toneladas, pat. Joaquin Barceló, con 5 mar. y barrilla.

De Barcelona en 2 dias laud Adonis, de 64 ton., pat. Pablo Prats, con 3 mar., 2 pas. lastre y efectos.

*Buques despachados.*

Dia 27.—Para Alicante laud S. Antonio, de 47 ton., pat. José Felany, con 6 mar., leña y efectos.

Para Iviza laud Halcon, de 34 ton., patron Luis Esteva, con 7 mar. y varios efectos.

Para Arenys laud Carolina, de 27 ton., patron Bartolomé Bover, con 5 mar., 3 pasajeros y salvado.

Dia 28.—Para Mahon laud Carmeu, de 26 ton., pat. Miguel Vivó, con 7 mar., habas y efectos.

Dia 31.—Para Ceuta laud Sangre, de 53 toneladas pat. Bartolomé Compañy, con 8 marineros vino y efectos.

Para Sevilla laud Carmen, de 53 ton., patron Miguel Vieh, con 7 mar., vino y efectos.

Para Génova laud Carmen, de 69 ton., patron Juan Covas, con 7 mar. y algarrobas.

Dia 1.º de noviembre.—Para Iviza y Valencia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., capitán D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 27 pasajeros y balija.

**BUQUES Á LA CARGA.**

Corbeta Hernan Cortes, de 443 ton., su capitán D. Tomás Mascaró, con destino á la Habana: su consignatario en Palma los Sres. Rosich y Frau.

Polacra Morey, de 160 ton., su cap. D. Jaime Vidal, con destino á idem: su consignatario en idem: don Antonio Morey y Suares.

Bergantin Beatriz, de 133 ton., su cap. don Antonio Berga, con destino á idem: su consignatario en idem: don Mariano Fuster.

Polacra María, de 441 ton., su cap. D. Juan Morey, con destino á idem: su consignatario en idem D. Jaime Morey.

Polacra goleta Palmita de 82 ton. su capitán don Juan Aleñá con destino á Barcelona su consignatario en idem, don Jaime Miró Granada.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DE MAÑANA.

**San Valentin, Presbitero y mártir.**

Fué S. Valentin natural de Viterbo en donde vivia ejerciendo con celo y caridad el ministerio sacerdotal en tiempo del emperador Maximiano. Vivia tambien allí un santo diácono llamado Hilario, en union de cuyo Sto. se negó S. Valentin á ofrecer sacrificios á los dioses por lo que fueron los dos arrojados al Tiber con un gran peñasco atado al cuello. Un angel los sacó milagrosamente de las aguas en vista de lo cual fueron bárbaramente degollados, recibiendo la palma y corona del martirio.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 7 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

## Gran barato.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo traje, adecuado al gusto del día, también encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se esponderán con la mayor equidad.

## Arrendamiento.

Se dá en arrendamiento ó á partido una fábrica para hacer ladrillos huecos y sólidos y toda clase de manufacturas de alfarería con máquina Inglesa de Mr. Whitead, premiado en la esposicion de París.

Dicha máquina está montada en un edificio al pié de una grande mura de arcilla de varias clases y de las mejores condiciones para la fabricacion y se halla situada inmediato al ferro-carril y á tres cuartos de hora de Alicante donde pueden verse las pruebas y dirigirse las proposiciones á D. Bernardo Roca calle de la Princesa, Alicante.

## SALON

## de peluquería de Sendra,

Situado en la plaza de las Copiñas.

En este establecimiento acaba de hacerse una reforma en la que no se ha economizado gasto alguno para proporcionar á sus numerosos parroquianos toda la comodidad que merecen: entre otras, se ha dispuesto con entera separacion el servicio de cada uno para evitar la repugnancia que ocasiona el uso de ropa de otro.

El gabinete destinado á la limpieza de dentaduras es una dependencia que absorbe los mayores cuidados del dueño del referido establecimiento, y cotidianamente introduce en él todas las mejoras que están á su alcance.

A continuacion se detallan los precios por abono ó sin él, del modo siguiente:

Salon de peluquería.

Afeitarse, arreglar el cabello y rizar,

por un mes. . . . . 46 reales.

Id. id. id. sin rizar id. id. 40 »

Gabinete destinado á la limpieza de dentaduras.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 rs.

## Aviso.

Habiendo llegado en esta capital un gravador y dibujante ofrece sus servicios á este respetable público, en toda clase de dibujos para bordar. Darán razon en la calle den Brondo tienda de Lencería.

## Coke (carbon purificado.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros, etc.—En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Grueso á . . . . . 11 rs. vn. el qq.

Mediano á . . . . . 8 » »

Menudo á . . . . . 5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir á hacer sus pedidos á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas.—Cuesta nueva de santo Domingo, número 76, piso principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

## Articulos

## nuevamente llegados.

A las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de obgetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminio, mosayco, dúblé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Esteroscopos y vistas que contienen los principales edificios de París, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

## Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

## Venta.

El que desee comprar un huerto situado en la villa de Sóller y en la huerta de avall llamado Can Mayet poblado de naranjos con unas casas rústicas y tres cuartos dormitorios, y derecho de agua para regar dicha propiedad. En el estanco frente el Hospital militar darán razon.

## El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moraques frente al Teatro principal.

El representante de este bazar no ha escaseado medio ni sacrificio alguno para que en la presente estacion esté provisto su almacén de todas las clases de prendas que el buen gusto economía y capricho de la moda pueden apetecer colocando en armonía los bajísimos precios en proporcion á su buena calidad, elegante corte, y rica construcción.

Asimismo se ha recibido un elegante surtido de talmas para señoras de lo mas moderno y caprichoso que se ha presentade este año en Barcelona.

Nota de precios.

Capas madrileñas cumplidas con sus bueltas de terciopelo y paño muy bueno de 12 y 14 duros una.

Idem de paño bronce y azul tina muy fina con corchetes de plata y bueltas de terciopelo extranjero de 18, 20 y 25 duros.

Raglanes, de terciopelo de lana y otras telas de gusto y novedad rayadas y lisas, de 6 á 10 duros uno.

Raglanes de castor, edredon, ratina y chinchilla, de 12 á 20 duros.

Jaiques paño de todos colores muy finos, de 5 á 20 duros.

Sachs paño negro, mezclas, colores y de castor, de 4 á 8 duros.

Levitas y levisachs paño castor, ratina y chinchilla, de 12 á 20 duros.

Pantalones saten, y castor negros, de 50 á 120 reales.

Idem paten, cuero, y caston con franja ó sin ella de 40 reales á 100 reales uno.

Chaquetas muy bien forradas y acolchadas de 60, 70, 80 y 100 reales.

Idem marsellés que tanta aceptacion tienen en Barcelona de 5 duros á 9 duros una.

Talmas de alta novedad para abrigos de señoras, de 5 á 20 duros una.

Y un abundante y variado surtido de chalecos de todos precios y clases.

NOTA. En vista de la gran afluencia de compradores que en cada estacion se ha observado mas, en este bazar, y que, algunos de ellos no se les ha podido servir de momento ya por haberse agotado sustallas ó ya porque solicitaban que se les hiciese á medida, el indicado representante siempre solícito á complacer á sus favorecedores se ha provehido de un gran depósito de paños, castores, edredones, chinchillas y ratinas y todas las demas telas de novedad que se han presentado este año tanto de las fábricas del reino como del extranjero, cuyo esmerado corte será dirigido por uno de los mejores profesores en el arte.

## Teatro del Circulo.

Funcion 14.<sup>a</sup> para el jueves 5 de noviembre.

Se pondrá en escaha la ópera en 3 actos del maestro Verdi.

Y DUE FOSCARI.

A las 7. h y cinco

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONCA,

Cerca del Correo.

H. O. D. E.

Juan Villalónca